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La presentación del cartel y el concurso ‘Lepe
por Sevillanas’ anuncian la cercanía de la Bella
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SEGURIDAD CIUDADANA Nuevo reglamento de horas de servicios de refuerzos

Punto Cero
El Ayuntamiento de Lepe sus-
cribía recientemente el acuer-
do con Policía Local para el
nuevo reglamento de horas
de servicios de refuerzos
2024-2027, aprobando un pa-
quete de medidas encamina-
das a aumentar la presenta
policial en el municipio.

El alcalde de Lepe, Juan
Manuel González y el teniente
de alcalde de Presidencia,
Adolfo Verano, asistían junto
con los representantes sindi-
cales de CSIF y UGT a la pre-
sentación oficial del citado
acuerdo, que estará vigente
durante cuatro años, hasta el
31 de diciembre de 2027. Un
acuerdo que contempla un
nuevo sistema operativo y
más de 1.500 servicios de re-
fuerzos anuales, garantizan-
do “más presencia policial en
nuestras calles, más seguri-
dad, más servicios y una ma-
yor cobertura de los eventos
culturales, sociales y deporti-
vos”, ha destacado el Alcalde
durante la convocatoria.

“El documento que se sus-
cribe es el resultado de un tra-
bajo coordinado que se sus-

Lepe aumenta la presencia policial
en las calles con más de 1500
servicios de refuerzos anuales
MAYOR COBERTURA___Con la aprobación del nuevo reglamento de la Policía
Local, vigente hasta 2027, se garantizan “más seguridad, más servicios y
más cobertura de los eventos”, destaca el alcalde, Juan Manuel González.

tenta en el compromiso con
nuestro municipio y supone
un clara apuesta por el refuer-
zo de la seguridad ”, ha apun-
tado Adolfo Verano en rela-
ción al nuevo reglamento con
el que se garantiza una nueva
disponibilidad mensual de
los agentes de la Policía Local
de Lepe, “mejorando asimis-
mo las condiciones persona-

les y la conciliación de los
agentes”.

Los representantes sindica-
les de CSIF y UGT han coinci-
dido en “agradecer el esfuer-
zo realizado a todas las partes
implicadas” . Por su parte, los
representantes municipales
agradecieron “el trabajo de
los sindicatos, de la plantilla
de la policía local, así como

de los departamentos de Per-
sonal y Secretaría de este
Consistorio”.

El Ayuntamiento trabaja
paralelamente en el aumento
de la plantilla de Policía Local
con la convocatoria este año
de 8 nuevas plazas, contem-
plándose además otras 8 más
para 2025, para su futura in-
corporación al servicio.

n Junto con aspectos relacio-
nados con la seguridad, el
tráfico y estacionamiento, el
cuidado de los animales, la
prohibición de artificios piro-
técnicos sin autorización o el
depósito de residuos, en el
Bando Municipal se ha esta-
blecido también un horario
especial de cierre de los esta-
blecimientos de hostelería,
que se amplía en dos horas
los días sábado 20 de abril
(como pudo comprobarse en
dicha jornada, cuando se ce-
lebró el concurso ‘Lepe por

NORMATIVA

El Consistorio edita un Bando Municipal
regulando algunos aspectos de la Romería

El concejal delegado de Segu-
ridad Ciudadana del Ayunta-
miento de Lepe, Carmelo Sán-
chez, y el Jefe de la Policía Lo-
cal, Moisés Beltrán, han man-
tenido un encuentro con re-
presentantes de la AMPA del
IES José Antonio Fernández
Muriel para abordar la pro-
puesta presentada por dicha
entidad para mejorar los ac-
cesos y circulación de este
centro educativo, dando ma-

SEGURIDAD

Reunión para estudiar mejora de accesos
en el IES José Antonio Fernández Muriel

Noticias Breves

La Asociación Intercultural La Fábrica organizaba, los pa-
sados 20 y 21 de abril, la pasarela ‘Lepe Fashion Kids’ en el
Espacio Cultural Tonny Valenthe, con la colaboración del
Ayuntamiento de Lepe. Un evento en el que los estableci-
mientos Tejidos Martín, Loren Kids, Tartaletta y Zeus Novias
presentaron sus colecciones para los más pequeños.

MODA INFANTIL

Éxito de participación y asistencia en
la pasarela ‘Lepe Fashion Kids’

Imagen de la presentación del nuevo reglamento de horas de servicios de refuerzos de la Policía Local.

Sevillanas’), sábado 4 de ma-
yo (coincidiendo con el pre-
gón anunciador) y el viernes
10 de mayo (coincidiendo con
la ofrenda de flores).

Cabe destacar que el Bando
Municipal, que solicita la co-
laboración ciudadana en el
cumplimiento de la normati-
va para poder disfrutar de
una buena romería, informa
además de la existencia de un
servicio sanitario y otro vete-
rinario para la atención que
sea requerida en el recinto ro-
mero.
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APOYO El organismo provincial concede una subvención de 360.000 euros

Colaboración Diputación-Ayuntamientos para
la construcción de la depuradora del Chare
El alcalde de Lepe, Juan Ma-
nuel González, ha mostrado
su satisfacción por el reciente
anuncio de la concesión de
“una subvención de 360.000
euros de la Diputación Pro-
vincial de Huelva destinada a
la construcción de la depura-
dora del Hospital de Alta Re-

solución de la Costa Occiden-
tal”.

El presidente de la Diputa-
ción Provincial de Huelva,
David Toscano, realizaba el
anuncio en Lepe durante una
visita en la que estuvieron
presentes, asimismo, los al-
caldes y representantes de los

municipios de la costa occi-
dental de Huelva.

De esta manera, Juan Ma-
nuel González destacaba que
“estamos muy agradecidos y
felices por esta gran noticia
de la Diputación Provincial”,
que es una muestra de que
“continuamos avanzando en

el compromiso con la salud
de la población” y ha añadido
que “desde el Ayuntamiento
de Lepe seguimos cumplien-
do el protocolo suscrito con la
Junta de Andalucía para lle-
var la luz y el agua al Hospital
de Alta Resolución de la Costa
Occidental”.

yor seguridad al alumnado.
Así, desde el AMPA se ha

valorado de forma positiva la
atención del Ayuntamiento a
esta propuesta, con la que
asegurar y facilitar los des-
plazamientos a este instituto,
ubicado en una zona cuyo vo-
lumen de tráfico se ha visto
incrementado a lo largo de los
últimos años por la creciente
actividad económica del mu-
nicipio.

Dirección postal:
C/Marisma del Odiel, 10 (Punta Umbría)

Dirección electrónica:
direccion@periodicospuntocero.com  
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INFRAESTRUCTURAS La presunta trama de corrupción afecta a nuestra provincia

Punto Cero

El presidente del PP de Huel-
va y parlamentario andaluz,
Manuel Andrés González, ha
exigido “respuestas urgen-
tes” al PSOE de Huelva ante
las conexiones entre el ‘caso
Koldo’ y la paralización de las
obras de acceso al Hospital de
Lepe. 
En este sentido, González ex-
plicaba que “el caso Koldo,
que sacude al Gobierno socia-
lista de Pedro Sánchez, tiene
ramificaciones que afectan
directamente a la provincia
de Huelva, por eso instamos a
la dirección socialista provin-
cial a dar explicaciones para
aclarar la relación entre el
‘caso Koldo’ y la paralización
de las obras de acceso al Hos-
pital de Lepe”.

El presidente de los popu-
lares señala que “el cerco se
estrecha entre el caso Koldo y
el PSOE”, como indican las Manuel Andrés González, presidente del PP de Huelva y parlamentario andaluz, atiende a los medios.

El PP exige respuestas “urgentes” al PSOE
ante las conexiones entre el ‘caso Koldo’ y la
paralización de las obras de acceso al Chare
CONSECUENCIAS A NIVEL EMPRESARIAL___Además, el portavoz del PP de Lepe solicita al Partido Socialista que
cumpla con las empresas locales subcontratadas por la adjudicataria del proyecto (Levantina, Ingeniería y
Construcción SL), pues no han recibido el pago por su trabajo, generando una deuda que supera los 200.000 euros

CONEXIONES Reivindicación de reparación y mejoras en la Autopista del V Centenario

Los diputados nacionales del PP de Huelva solicitan al Ministerio
de Transportes la rehabilitación urgente de la Autovía A-49
PUNTO CERO | Los diputados na-
cionales del Partido Popular
de Huelva, Bella Verano y Ma-
nuel García Félix, han presen-
tado una pregunta dirigida al
Ministerio de Transportes,
Movilidad y Agenda Urbana,
que dirige el ministro Óscar
Puente, para conocer qué
partidas presupuestarias es-
tán previstas para la rehabili-
tación de la A-49.

Ambos diputados han so-
licitado el arreglo urgente de
la conexión Huelva-Sevilla
ante “el mal estado y deterio-
ro” que presenta la misma y
tras las quejas por parte de
usuarios particulares, empre-

sas y autónomos que necesi-
tan de una vía en condiciones
óptimas para el tránsito.“Nos
encontramos a escasos meses
de la época estival, en la que
todos sabemos que el tránsito
se acentúa debido al aumen-
to de turistas y ciudadanos
con segundas residencias en
nuestra costa y sierra, ade-
más de que afortunadamente
contamos con un sector agrí-
cola y pesquero fuerte, que
necesita de este arreglo ur-
gente”, ha señalado Verano,
quien ha añadido que “la si-
tuación de peligrosidad que
presenta es patente y latente,
con vehículos de grandes di-

mensiones que se ven forza-
dos a circular en parte por el
arcén para evitar grietas y ba-
ches en el asfalto y vehículos
particulares que sufren dicho
deterioro”, lamentaba la di-
putada, afirmando también
que “lo que tenemos claro
desde el Partido Popular es
que los onubenses tienen que
ver que el dinero de sus im-
puestos, esos que el Gobierno
ha subido hasta la asfixia pa-
ra muchos, nos repercutan en
nuestro territorio, sobre todo
en la mejora de nuestras in-
fraestructuras, por eso tam-
bién valoramos la petición de
un tercer carril para la A-49”.

últimas noticias. “Lamenta-
mos que la supuesta trama
corrupta tenga también sus
tentáculos en Huelva y afecte
directamente a los onuben-
ses”, apunta. Y es que des-
pués de que comenzaran los
trabajos en marzo de 2023, la
obra se encuentra ahora pa-
rada, debiendo estar finaliza-
da desde diciembre de 2023.

Además, el Partido Popular
subraya que “el PSOE de
Huelva tiene una responsabi-
lidad urgente de dar explica-
ciones. La situación es de ex-
trema gravedad y los ciuda-
danos de Huelva están siendo
perjudicados por esta situa-
ción. Exigimos claridad y
transparencia por parte del
PSOE provincial porque los
onubenses están a la espera
de la conclusión de esta obra
para que el hospital pueda
abrir sus puertas”.

Por otra parte, el Partido
Popular de Lepe expresaba,

igualmente, su preocupación
ante la paralización de las ci-
tadas obras de acceso al Cha-
re, apenas seis meses des-
pués de su inicio, y tras cono-
cer que la empresa adjudica-
taria está siendo investigada
por la posible implicación en
la ‘trama Koldo’. El portavoz
del PP en Lepe, Javier Bueno,
declara que, “no podemos
permitir que los intereses po-
líticos oscuros prevalezcan
sobre la salud y el bienestar
de toda una comarca”. 

Hay que resaltar que la de-
tención abrupta de las obras
ha causado estragos en las
empresas locales subcontra-
tadas por Levantina, Ingenie-
ría y Construcción SL, adjudi-
cataria del proyecto con un
presupuesto de más de 3’1 mi-
llones de euros. Y es que estas
empresas no han recibido el
pago por su trabajo, generan-
do una deuda que supera los
200.000 euros. 
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Imagen de rueda de prensa de los diputados nacionales del PP por la provincia de Huelva.
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Patrona___Romería de la Bella 2024

La cuenta atrás encara su final
PREPARATIVOS___La presentación del cartel anunciador de la Bella 2024, obra de Ana María Beltrán Ruiz, y la
celebración del concurso ‘Lepe por sevillanas’, sirven de abrebocas a una Romería para la que quedan semanas. El
triduo (1, 2 y 3 de mayo) y el pregón (4 de mayo), a cargo de Juan Antonio Eugenio Martín, los próximos cultos

Foto de familia del acto de presentación del cartel de Montemayor 2024.

Rocío Trastallino Méndez 
REMATANTE DEL PENDÓN DE LA VIRGEN DE LA BELLA 2023

n “En estos momentos tengo una mezcla de sentimientos. Por una parte, muchísima alegría porque queda muy poco para la Romería. Por otra, algo de nostalgia, como
es lógico, pues el pendón pasará a otras manos. 

Si soy sincera, en la puja del pasado año no tenía planeado de antemano pujar por el Pendón. Estaba al lado de la Virgen y, al mirarla a la cara, me vino la idea. Mientras
seguía mirándola a la cara, le prometía que si conseguía ser Rematante del Pendón, lo compartiría con todo el pueblo de Lepe, con especial atención a las personas
enfermas. Esta es la cuarta vez que soy Rematante del Pendón de la Virgen de la Bella y la verdad es que, de nuevo, he vivido un año muy emocionante. He cumplido con la
promesa a la Virgen y he estado todo el año llevándole el Pendón a las personas que lo solicitaban. Tanto es así, que el Pendón ha estado casi siempre fuera de mi casa.
Cuando yo no podía llevárselo a la persona que lo solicitara, me ayudaban Mari Carmen Oria o mi hijo, Juan Mario.

Este deseo que tengo y que he llevado a cabo de compartir el Pendón, continúa en la Romería. Por ello, los devotos que lo deseen pueden pedírmelo, deseando que lo
porten con la misma alegría y fervor con el que yo lo he llevado. Por otra parte, animo a todo el pueblo de Lepe en general a que puje por el Pendón, y que el futuro
Rematante del Pendón lo comparta, pues es una acción que da muchísima satisfacción, aunque se pasen momentos difíciles, por ejemplo, al llevarlo a los enfermos y verlos

Francisco José Toscano Alonso 
HERMANO MAYOR DE LA HERMANDAD DE LA BELLA

n “Desde hace unos días vivimos el ambiente que se respira cuando ya falta poco para nuestra Romería, la cual esperamos con impaciencia. La presentación del cartel
anunciador, el Domingo de Resurrección, es el preludio cada año de lo que vamos a vivir unas semanas después y estos momentos se disfrutan, aunque, lógicamente, se
acumula el trabajo, tanto por parte de la junta de Gobierno de la Hermandad, como por parte de los devotos y el pueblo de Lepe en general, para dar el impulso final a los
preparativos y que todo luzca a la altura que corresponde. También se están adornando las calles del pueblo por donde la Virgen va a pasar. En este aspecto, hay que
destacar cómo se vuelca el Ayuntamiento de Lepe en los preparativos de la Bella. Como digo, nos encontramos ilusionados e impacientes por vivir, un año más, una gran
Romería de la Bella.

Me gustaría agradecer el trabajo de todas las personas que colaboran para que todo salga como es debido, especialmente a los miembros de la junta de Gobierno, que se
dejan la piel por la Hermandad. También quisiera aprovechar la oportunidad para invitar a todo el pueblo de Lepe y devotos de la Virgen de la Bella a que vivan con nosotros
la Romería y, por supuesto, hacer un llamamiento al civismo y la tranquilidad, que son las tónicas generales cada año, para que todo transcurra sin incidentes”.

Punto Cero

La cuenta atrás para la
Romería de la Bella
2024 entra en su recta
final. Una cuenta
atrás que comenzó,

como cada año, el Domingo
de Resurrección con la pre-
sentación del cartel anuncia-
dor, obra de la onubense Ana
María Beltrán Ruiz. Durante
esta jornada también se daba
a conocer al cartelista para la
Romería del próximo año,
que será el lepero Ramón
Martín Orta. 

Otro de los eventos que su-
ponen un impulso al creci-
miento del sentimiento rome-
ro ante la proximidad de la
Bella es el concurso ‘Lepe por
sevillanas’, organizado por la
propia Hermandad de la Bella
y que se celebró el pasado 20
de abril en el Teatro Alcalde
Juan Manuel Santana. 

Tras esto, el viernes 26 de

abril llega el turno para la ce-
na homenaje al pregonero
(Juan Antonio Eugenio Mar-
tín), la cartelista (Ana María
Beltrán Ruiz) y la rematante
de Pendón (Rocío Trastallino
Méndez), que tendrá lugar en
el Hotel Valsequillo desde las
21’30 horas.

Con la llegada de mayo, los
actos previos se intensifican y
los días 1, 2 y 3 verán el des-
arrollo del triduo, del mismo
modo que el día 4 tendrá lu-
gar el Pregón de la Romería de
la Bella, a partir de las 23’00
horas en la iglesia parroquial
Santo Domingo de Guzmán.

La ofrenda floral, el 10 de
mayo a partir de las 20’00 ho-
ras en la parroquia, marcará
los instantes previos al cami-
no de ida, que arrancará a
partir de las 18’00, inauguran-
do una Romería de la Bella
2024 que se extenderá hasta
el lunes 13 del mismo mes.

en ese estado. Pero con ese simple gesto de llevarles el Pendón, les aportas paz y consuelo.  Por último, me gustaría manifestar mi deseo, que es el de todo el pueblo de Lepe, de que vivamos una gran
Romería, con alegría, paz y fervor hacia nuestra Patrona”.

Imagen del acto de presentación del cartel anunciador de la Romería de la Bella 2024.
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Juan Antonio Eugenio Martín 
PREGONERO DE LA ROMERÍA DE LA BELLA 2024

n “Me enteré de que sería el pregonero de este año el 23 de diciembre de 2022, cuando me lo comunicaron delante del camarín. Me llevaron allí ‘engañado’, siendo
Adolfo Verano el gancho, que me llevó, sin ninguna sospecha por mi parte, al camarín. Allí nos presentamos y estaba Paco Toscano, que me comunicó la noticia.
Lógicamente tuve que guardarla en el más estricto secreto hasta mi designación oficial, el 6 de mayo de 2023, cuando Cristina Romero terminó su pregón. 

El pregón lo tengo terminado desde el pasado 11 de diciembre, aunque un pregón realmente nunca se termina del todo, pues con las relecturas y ensayos siempre se
retoca algo, además de algunos acontecimientos más recientes que se van añadiendo. Creo que lo más bonito de este año es que se celebra el 50 pregón, con lo que el mío
viene a recopilar el sentir de las distintas formas de vivir la Romería, con pinceladas de distintas experiencias junto a la Virgen de la Bella y, por supuesto, el reconocimiento
a todos los pregoneros de la Romería de la Bella, pues el que ha sido pregonero, lo es para siempre. También son muy importantes en mi pregón los susurros de muchos
leperos que han venido a darme aliento y a contarme anécdotas. Son susurros al oído y todo eso queda recogido, guardando el anonimato de los susurrantes, pero ellos, al
escuchar las anécdotas, seguro que las reconocerán.

Para finalizar, me gustaría mostrar mi agradecimiento a la junta de Gobierno de la Hermandad de la Bella por designarme como pregonero. Detrás de la junta de Gobierno está, sin duda, la mano de la
Virgen, que es la que ha tenido a bien contar con este humilde pregonero. Por supuesto, vaya también mi agradecimiento a mi familia, especialmente a mi mujer y a mi hija. Desde aquí, me gustaría invitar al
pueblo de Lepe a que acudan al pregón, pues para todos ellos van mis palabras, con las que me considero en estos momentos portavoz de todo un pueblo que quiere a su Madre, la Virgen de la Bella”.

Ana María Beltrán Ruiz
CARTELISTA DE LA ROMERÍA DE LA BELLA 2024

n “El encargo del cartel me llega hace aproximadamente un año y es un proyecto al que he dedicado mucho trabajo, pero que también me ha reportado mucha
satisfacción. Al principio tuve que darle muchas vueltas, porque hasta que no tengo clara la idea de lo que quiero plasmar, no me gusta empezarlo. Luego, ha tenido mucha
preparación porque, y por poner un ejemplo, al estar hecho en tabla, había que prepararla. Como comenté en la presentación, lo que he querido es que la Virgen estuviera
presente, pues la Romería es por y para la Virgen. Por eso está puesta frente al espectador, pues es la vista que nosotros solemos tener de Ella cuando la vemos en la iglesia
o cuando va en la carreta y la miramos cara a cara. Pero a su vez, esta posición frontal de la Virgen transmite el hecho de que Ella nos mira a nosotros, los devotos.
Alrededor de la Virgen, pueden apreciarse diversos elementos relacionados con la Romería, como la Ermita del Terrón, el Pendón, el Simpecado de la Hermandad o los
pétalos de flores, que simbolizan la ofrenda floral. 

Por los comentarios que me han llegado, creo que el cartel ha tenido buena aceptación. Mucha gente me ha felicitado y me han comentado que también percibían esta
gran aceptación del cartel. Aunque soy de Huelva, voy mucho a Lepe y siempre he admirado lo que el pueblo de Lepe quiere a su Virgen. Para finalizar, me gustaría decir, al

pueblo de Lepe y a los devotos, que les deseo una feliz Romería de la Bella. Que nuestra amada Virgen sea el espejo donde mirarnos, como Ella nos mira a nosotros, de frente y con amor, y que nos abra el
camino para gozar de la misma alegría”.

Cartel de la Romería de la Bella 2024.
Un total de 11 participantes, entre grupos y solistas, concursaron en la XLV edición de ‘Lepe por sevillanas’, siendo 'Sentimiento
Romero' quien se alzaba con el primer premio, 'Fe Romera' con el segundo premio y 'Tradiciones Leperas' con el tercero.
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Agricultura___Sequía

Un respiro para el sector agrícola
DECISIÓN___El Comité de Sequía para Huelva aprueba una reducción a la restricción al riego destinado a los cultivos
del 50% al 25%, lo que permite mirar con más optimismo el cierre de la campaña actualmente en curso. Regantes
y agricultores siguen reivindicando las infraestructuras hidráulicas que permitan la supervivencia del sector

Cultivo de fresas en la finca de Agrícola Lena. Imagen de archivo. 

PUNTO CERO

El Comité de sequía en
Huelva aprobaba por
unanimidad hace
unos días el descenso
del recorte a las dota-

ciones de riego del 50% al 25
%, en relación al agua desti-
nada para la agricultura.
También se aprobaba una re-
ducción (del 10% al 5%) en el
caso del abastecimiento y la
industria. 

Y es que a raíz de las últi-
mas lluvias se han podido
embalsar 75 hm³, aunque la
falta de infraestructuras hi-
dráulicas, como la no finali-
zación de la Presa de Alcolea,
ha hecho que se vayan al mar
más de 200 hm³ de agua. Una
cantidad que hubiera solven-
tado el problema de la falta de
agua que el sector agrícola

onubense padece desde hace
años. De esta manera, y por
poner en contexto, son varias
las infraestructuras que re-
gantes y agricultores vienen
demandando desde hace
años. Infraestructuras que es-
tán aprobadas en el actual
Plan Hidrológico (con vigen-
cia desde el año 2021 hasta el
2027). Unas obras que en bue-
na medida dependen del Go-
bierno Central y que en mu-
chos casos aún no han empe-
zado. Hablamos de obras tan
importantes como el desdo-
ble del túnel de San Silvestre,
la citada Presa de Alcolea o
Boca Chanza I y II. Unas in-
fraestructuras que, insisten
los profesionales del sector,
permitirían mantener el siste-
ma Huelva, no hacer amplia-
ciones de regadíos. 

De esta manera, represen-

tantes de las organizaciones
agrarias onubenses, además
de la Asociación de Comuni-
dades de Regantes de Huelva
(Huelva Riega) se han congra-
tulado del acuerdo adoptado
en el Comité de Sequía para
rebajar las restricciones de
agua de riego. Así, Huelva
Riega aplaudía esta decisión
en un comunicado, que sus-
cribían todas las comunida-
des de regantes adscritas, en-
tre ellas la Comunidad de Re-
gantes Piedras-Guadiana.

Aunque se trata de una
buena noticia, agricultores y
regantes apuntan que la se-
quía no ha terminado y que
con las últimas lluvias se ha
conseguido volver a la situa-
ción en la que se comenzó la
campaña en 2023, en la que,
como ahora, había una res-
tricción al riego del 25%.

Así, los agricultores onu-
benses seguirán reclamando
a las administraciones que
palíen las necesidades es-
tructurales que tiene la pro-
vincia en materia de infraes-
tructuras hidráulicas, la ma-
yoría de ellas contempladas
en el Plan Hidrológico 2021-
2027, actualmente en vigor.
Además, regantes y organiza-
ciones agrarias onubenses se
encuentran a la espera de que
se renueve el Convenio de Al-
bufeira, imprescindible para
resolver la situación de los
bombeos del Boca Chanza.
Unos convenios que necesi-
tan la firma bilateral de los
gobiernos español y portu-
gués. Las recientes elecciones
en Portugal han demorado
los encuentros en los que de-
bía procederse a la firma de
este acuerdo, que presumi-

blemente no debería dilatarse
en demasía en el tiempo, mer-
ced al compromiso adquirido
con regantes y agricultores
por parte del Secretario de Es-
tado de Medio Ambiente del
Gobierno de España, Hugo
Morán.  

CONVENIO DE ALBUFEIRA
Cabe destacar que el citado
Convenio de Albufeira, entre
España y Portugal, está desti-
nado a la administración y
uso hídrico de las cinco cuen-
cas hidrográficas que com-
parten ambos países. Y es que
dicho acuerdo se firmó en
1998 y no se ha revisado. Este
convenio contempla la posi-
bilidad del aporte de agua
desde el embalse de Alqueva,
en la región del Alentejo de
Portugal, en situaciones de

sequía extrema como la ac-
tual. Todo ello teniendo en
cuenta que dicha presa está
obligada a desembalsar agua
de forma periódica, un agua
que podrían aprovechar
nuestros agricultores dada la
situación. 

Como dato relevante, en la
última semana de febrero, Al-
queva desembalsó 45 hm³ de
agua en un simulacro de cre-
cida de la presa e inundación
de los municipios colindan-
tes. Y, casualmente, 45 hm³ es
lo que consumen en un año
los habitantes de la provincia
de Huelva (hablando sólo de
consumo humano). Además,
según informa la Empresa de
Desenvolvimento e Infraes-
tructuras do Alqueva (EDIA),
que gestiona el embalse de
Alqueva, dicha presa “se en-
contraba al límite de su capa-
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Datos recientes del agua embalsada en la provincia de Huelva (imagen superior) y tabla de datos de los embalses de influencia para la agricultura de Lepe (imagen inferior).

José Muriel Madrigal, ‘Pepe Lena’
AGRICULTOR DE AGRÍCOLA LENA Y ALFRUT Y PRESIDENTE DE LA COMUNIDAD DE REGANTES PIEDRAS-GUADIANA

n “Estábamos con la soga al cuello, totalmente asfixiados. La reducción de la restricción del riego al 25% nos supone poder terminar la campaña de berries, cosa que
hace un mes no podíamos ni pensar. Esto es un alivio, pero no hay que olvidar que ahora estamos en la misma situación que el año pasado por estas fechas en cuanto a
capacidad de agua almacenada. 

Todo lo anterior no quita el hecho de que dentro de cada comunidad de regantes, la normativa de sequía se sigue manteniendo porque lo cierto es que seguimos en
sequía. Tendría que llover mucho o que las infraestructuras hidráulicas como Alcolea, los bombeos de Bocachanza, etc., estuviesen finalizadas para que el problema
estuviera solventado. 

Por todo ello, la supervivencia del sector está siendo posible gracias al esfuerzo de los agricultores y comuneros. En todas las reuniones y asambleas que tenemos,
agradezco mucho los sacrificios que hacen y el control y eficiencia que llevan en sus riegos. Es algo que facilita mucho el funcionamiento de una comunidad de regantes”.

Álvaro Burgos Mazo
DELEGADO TERRITORIAL DE AGRICULTURA, PESCA, AGUA Y DESARROLLO RURAL

n “La situación después de las últimas lluvias se puede calificar de alivio, aunque sigue siendo preocupante el momento en que estamos. Es un alivio porque se han
incorporado 75 hm³ a los embalses de Huelva con las últimas lluvias, lo que significa que tenemos, en los embalses de las cuencas Tinto-Odiel-Chanza y Piedras unos 770
hm³, aproximadamente, suponiendo eso el 50% de la capacidad total del sistema. 

Como dato preocupante, una vez más, el hecho de que al no estar finalizada la Presa de Alcolea, durante la Semana Santa, por la cuenca del Odiel, hemos dejado escapar
113 hm³. Todo ello en una sola semana. Y desde enero de 2024 hasta el 31 de marzo del mismo año, se han escapado, también por la cuenca del Odiel, un total de 222 hm³,
que es la cantidad que consumen los usuarios de toda la provincia de Huelva en un año. Con lo cual, hemos perdido en tan sólo 3 meses el agua que se consume en un año
entero.

Esto pone de manifiesto, de nuevo, la necesidad de que el Gobierno de Sánchez apueste por Huelva y sus sectores productivos, de tal forma que cumpla con la
planificación hidrológica, con la Ley 10/2018 y ejecute de una vez por todas el desdoble del túnel de San Silvestre, la Presa de Alcolea y el canal de Trigueros. De lo contrario,
y de persistir la sequía, el corto plazo, con el agua de que disponemos, está garantizado, pero el medio y largo plazo corren peligro para sectores tan importantes como la
agricultura, la industria, el turismo y la minería, que son el sustento de la mayor parte de la provincia de Huelva”.

cidad en el momento del des-
embalse”.  

La importancia de los
Bombeos de Boca Chanza,
gracias a los aportes de la pre-
sa de Alqueva, reside sobre
todo en el hecho de que a par-
tir de los meses de mayo y ju-
nio, con la sequía estival ca-
racterística de cualquier cli-
ma mediterráneo, las aguas
de las lluvias dejan de correr y
el agua del mar va tomando
fuerza en las tierras próximas
a la costa. Esto hace que au-
mente el tapón salino y que
gran parte de las aguas de Bo-
ca Chanza pierdan calidad, al
aumentar la salinidad. No
obstante, con la presa de Al-
queva desembalsando agua
desde el norte, pues recorde-
mos que tiene que desembal-
sar por normativa de forma
periódica, el tapón salino es
arrastrado aguas abajo, per-
mitiendo a nuestros agricul-
tores obtener agua óptima pa-
ra el riego gracias a los bom-
beos de Boca Chanza.

Faltan muchas gestiones e
infraestructuras que acome-
ter para que el sector agrícola
onubense pueda respirar de
forma definitiva, aunque la
disminución de la restricción
al riego recientemente apro-
bada es un soplo de aire fres-
co, que, si bien no soluciona
el problema, al menos lo
aplaza y da más margen de
actuación a unos agricultores
que mantienen vivo el sector
gracias a un gran esfuerzo.

Sector Primario  |

Agricultura___Sequía

EMBALSES CAPACIDAD TOTAL CAPACIDAD ACTUAL PORCENTAJE DE AGUA
EMBALSADA

ANDÉVALO

CHANZA

PIEDRAS

LOS MACHOS

TOTALES

621 hm3

334 hm3

58 hm3

11,5 hm3

1024,5 hm3

206 hm3

195,5 hm3

37,6 hm3

10,7 hm3

449,8 hm3

33,1%

58,1 %

64,8 %

93 %

43,9 %
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“Aunque
siempre he
conocido mi
discapacidad,
comencé a ser
consciente de
todo lo que
implicaba a
partir de la
adolescencia”

“Me duelen mucho más las barreras
personales que las arquitectónicas”
Punto Cero

M ariam Pérez Antonete nació
el 5 de noviembre de 1997.
Cuando su madre estaba en
el octavo mes de embarazo,

le comunican que Mariam viene con es-
pina bífida y, además, de la tipología
más fuerte. “Yo lo hago todo a lo gran-
de”, bromea Mariam al respecto. Sin em-
bargo, es una persona que, sobre todo, a
partir de la adolescencia, ha luchado por
ser autosuficiente, algo que ha logrado.
Se identifica con su horóscopo, escorpio,
en el sentido de que “si me propongo al-
go, lo consigo sí o sí”. Eso es lo que le pa-
só con los dos libros que ha publicado. El
primero, ‘Mi carnaval de los valientes’,
en 2019; el segundo, ‘La discapacidad no
me define’, publicado el pasado mes de
marzo y presentado en el Santiamén,
pues nos confiesa Mariam que dicho es-
tablecimiento es como su segunda casa y
su propietario y camareros como una se-
gunda familia. ‘La discapacidad no me
define’ ha tenido una gran aceptación y
ha sido todo un ejercicio de autoconoci-
miento para Mariam, que lleva años ha-
ciéndose preguntas, acerca de su disca-
pacidad y su futuro. Preguntas que poco
a poco van obteniendo respuestas, todo
ello a través de reflexión, búsqueda de
información y, sobre todo, afán de supe-
ración a la hora de conquistar la autono-
mía y la supresión de barreras físicas y
mentales que la sociedad aún hoy en día
tiene.

¿Cuándo se detecta tu discapacidad?
– Cuando mi madre estaba de 8 meses.

Cuando se va cerrando la columna en un
feto, la columna de la persona que viene
con espina bífida llega un momento que
en una vértebra no se cierra, lo que pro-
voca una parálisis desde esa vértebra ha-
cia abajo, que en mi caso es de cintura
para abajo. Hay tres tipos de espina bífi-
da y yo tengo el más fuerte. Hay otros ti-
pos que se descubren en la adolescencia
o directamente no se descubren. Yo, co-
mo digo, tengo el tipo más fuerte. Como
dice mi madre, yo lo hago todo a lo gran-
de. 

También estoy operada de escoliosis,
una operación que, normalmente, tarda
7 horas o 7 horas y media en quirófano.

Yo tardé 15 horas y media. Y de tres días
que se suele estar en la UCI, yo me llevé
una semana, a causa del riñón. 

Aparte, tengo una válvula de deriva-
ción, porque el líquido cefalorraquídeo
que tenemos en la cabeza, a los niños
con espina bífida se nos puede acumu-
lar, provocando hidrocefalia. Pero es al-
go que llevo bien, la última válvula me la
cambiaron con 5 años. 

¿Cuándo tomas conciencia de tu discapaci-
dad?

–Consciente, consciente de decir voy a

tener estos problemas durante toda la vi-
da, en mi adolescencia. Yo era conscien-
te de que tenía una silla y demás, pero la
consciencia de la magnitud de lo que me
ocurría, me llegó más tarde. Uso sillas
eléctricas desde los 15 o 16 años, que es la
época en la que empiezas a salir, a rela-
cionarte, a conocer tus limitaciones y a
compararte con los demás. Antes, iba
acompañada a todos lados y quizás no te
fijas tanto en eso. Desde que empiezas a
salir sola, te fijas, le das vuelta y ves de
qué manera tienes que buscártelas solas
en determinadas situaciones. 

¿Cómo encajaste anímicamente el ir asi-
milando esto?

– Me costó un par de añitos, mínimo,
de estar enfadada con el mundo, dicién-
dome que no me iba a poder valer por mí
misma, que cuando fallezcan mis padres
a ver qué hago, etc. Todo esto lo cuento
en el libro, pues vas acumulando pre-
guntas que en el momento no tienen res-
puesta, ya que las vas conociendo desde
ese momento en adelante, y poquito a
poco. Yo he sido muy de buscarme yo so-
la esas respuestas y la información para
poder responder a las preguntas que me
iban surgiendo. Fue uno de los motivos
también por los que entré en la asocia-
ción ‘Luna’, de Huelva, de mujeres con
discapacidad. Tenía unos 22 años y me
mudé a Huelva a vivir con mi madre una
temporada. Yo soy una persona que ne-
cesita relacionarse, soy muy sociable.
Además, desde siempre, si tengo que ir a
un sitio, el ir sola no es algo que me vaya
a echar para atrás. En la asociación des-
cubrí un grupo de personas que te en-
tienden porque viven circunstancias si-
milares. Date cuenta de que cuando yo
empecé a asimilar la discapacidad, no
tenía ningún referente que estuviese en
circunstancias parecidas, lo cual es muy
importante para poder fijarte. En la aso-
ciación no era la diferente, porque hay
personas que están como tú y te entien-
den muy bien. 

La asociación me ha aportado mucho,
pero yo creo que yo también le he aporta-
do bastante. Ellas me dicen que el cami-
no de la autonomía, cuando llegué a la
asociación, yo ya lo tenía recorrido. Esta-
mos hablando de personas que, por
ejemplo, no se atrevían a coger un auto-
bús. Ellas iban a la asociación con sus fa-
miliares y yo iba sola. Recuerdo el día
que llegué a Huelva a vivir, me fui al San-
tuario de la Cinta sola desde Isla Chica
donde yo vivía. Quería dar un paseíto
porque en mi casa estaban todavía de
obras. Llegué al santuario y como estaba
atardeciendo, eché una foto y se la man-
dé a mi madre, que me preguntó que
dónde estaba y que cómo había llegado
hasta allí yo sola (risas). 

Como esa, tengo muchas anécdotas,
porque no me da miedo explorar. Y es al-
go que me hace vivir y aprender a ser au-
tosuficiente. 

Mariam junto a su madre.

Espacio patrocinado por DISLASA
GENTE EXCELENTE

Reconocimiento
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Parece que tienes muy claro que tienes
que ser autónoma…

–Totalmente. Antes, el tema de la su-
presión de barreras arquitectónicas y de-
más, lo luchaba mi madre. Ahora quien
lo lucha soy yo. No me queda otra. Hay
sitios a los que no puedo acceder por ba-
rreras arquitectónicas. Es duro de decir,
pero es algo que tengo tan interiorizado
que ya no me cuesta decirlo. Me entriste-
ce, claro, pero ya estoy acostumbrada y
soy consciente de que el mundo no lo
voy a cambiar de hoy para mañana. Lo
voy intentando cambiar poco a poco.

Desde un plano más personal, ¿Cómo te
definirías?

–Como una persona muy cabezota,
como buena escorpio. Si me propongo
algo, lo consigo, como me pasó con el li-
bro, que me dije esto ‘lo saco o lo saco’.
Por eso, a veces me enfado con facilidad.

¿Qué te hace enfadar?
–Varias cosas, como un primo mío,

Santiago, que es experto en sacarme de
mis casillas. Le gusta picharme. Como
sabe que salto, lo hace. Y se divierte,
aunque yo me divierto un poco menos.
Pero lo quiero mucho. Soy muy cabezota
pero sé atender a razones y pedir perdón
cuando me he equivocado. 

¿Quiénes son las personas más importan-
tes de tu vida?

–Mi familia, especialmente mi madre
María del Mar, mi abuela Ana y mi her-
mano Jaime. También mis amigos, como
Antonio, Jorge y Enrique; y amigas como
María, Rocío, Isaura y Auxi. A día de hoy,
estos amigos y amigas son mis siete ena-
nitos. Vivo con mi madre y mi abuela y
estamos las tres cortadas por la misma ti-
jera. Yo diría que el ránking de cabezone-
ría queda así: mi abuela, yo y después,
mi madre. Con mi abuela ocurre que co-
mo somos las dos iguales y tenemos el
mismo carácter, pues chocamos. Y mi
madre intenta mediar. Lo que me desqui-
cia en la convivencia con mi abuela es
que me protege mucho, intentando ha-
cer ella cosas que sabe que puedo hacer
yo. En ese sentido, mi madre siempre ha
dejado que me tropiece para que apren-
da. Si me he tropezado, ha estado conmi-
go, por supuesto, pero ha tratado de dar-
me autonomía para que yo aprenda. Y mi
abuela en ese sentido es más protectora,
más como todas las abuelas. Uno de los
ejemplos es el desayuno. Yo soy autosu-
ficiente y tengo la casa adaptada. Pues
con el desayuno, el 90% de las veces me
levanto y mi abuela ya lo tiene práctica-
mente listo para servir, no me deja que lo
haga yo...

¿Te has sentido ‘mimada’ en tu familia por
tu discapacidad?

–Más que mimada, protegida. Aunque
tengo que decir que los miembros de mi

familia, con el paso del tiempo, han sabi-
do entender que yo, en algún momento,
me tengo que valer por mí misma. Esa es
la evolución que yo he llevado y que han
comprendido. Eso no quiere decir que yo
no esté algo mimada por ellos, que pue-
de ser, especialmente por mis primos,
que soy la tercera más chica. Me acuerdo
un año, en romería en Lepe, que la silla
se me quedó sin batería en el camino de
vuelta. Y uno de mis primos le dijo a mi
madre que me pusiera en la silla ma-
nual, que él me llevaba con sus amigos y
se iban turnando para empujarla. Todo
eso, vestida de gitana. Yo desde que ten-
go uso de razón, tengo traje de gitana. 

Aparte de la romería de la Bella, ¿Qué fies-
tas te gustan?

–El carnaval. Tengo escrito un libro so-
bre el carnaval de Lepe, llamado ‘Mi car-
naval de los valientes’. Me encanta el
carnaval y cuando terminé la ESO, me
pregunté qué iba a hacer durante un ve-
rano entero para no aburrirme, así que
me aventuré a coger el ordenador y escri-
bir. Elegí ese tema porque me encanta y
empecé a hablar y a buscar información
a través de gente que ha sacado agrupa-
ciones en Lepe. Meses después de empe-
zar este trabajo, tenía tanto material que
salió la opción de hacer el libro, pero to-
do eso sin saber ni cómo ni cuándo se iba
a editar. Lo empecé en junio de 2015 y lo
presenté en diciembre de 2019, porque
aparte de que lo hice a mi ritmo, tuve que
documentarme mucho, buscar muchísi-
ma información, hablar con distintas
personas, etc. Eso me enseñó a tener mu-
cha paciencia y a que las cosas no son
cuando tú quieres, sino cuando se pue-
den.

¿Cómo y cúando te planteas escribir un se-
gundo libro?

–Cuando yo estaba escribiendo el pri-
mero, a veces mi abuela se ponía a mi la-
do y me decía que escribiera sobre mí,
sobre mi historia, sobre mi discapaci-
dad, etc. Me fui dando cuenta de la falta
que hacía este segundo libro y de que mi
abuela tenía razón. 

Tras presentar el libro del carnaval, 3
meses después llega el confinamiento
duro de la pandemia, que me coge vi-
viendo en Huelva. Cuando empezó la
desescalada, nos volvemos a Lepe y ahí
es cuando empiezo a escribir, tras haber-
lo meditado mucho. Empecé a ver los ca-
pítulos que quería que tuviera el libro y a
partir de ahí me puse a relatar. El título
me costó ponerlo. Finalmente se llamó
‘La discapacidad no me define’, aunque
también estuve pensando en titularlo
‘Mis límites son tus actos’. Igual que con
el libro del carnaval, me he apoyado mu-
cho en la gente. Hice una encuesta en
Instagram y salió elegido el título que fi-
nalmente el libro tiene.

La experiencia de este libro ha sido

muy bonita. Hasta yo misma he descu-
bierto cosas de mi discapacidad que des-
conocía. Me ha valido también para dar
respuesta a algunas de estas preguntas
que, como decía, voy haciéndome. Ha si-
do totalmente un descubrimiento en una
doble vía: autodescubrimiento por mi
parte y descubrimiento y aproximación a
la discapacidad por parte de otras perso-
nas.

Respecto al título, ‘La discapacidad no me
define’, ¿Es una de tus grandes luchas el
que la gente no te identifique ni prejuzgue
por tu discapacidad?

–Sí. Frases como ‘ay, qué lástima que
tengas discapacidad’, son muy recurren-
tes y las he escuchado muchísimo. Con
el paso del tiempo, escuchar esas cosas
duele más. A día de hoy me duelen más
las barreras personales que las barreras
arquitectónicas. Si no puedo entrar en
un local, me voy a otro, pero esos comen-

tarios te los guardas para ti y se te que-
dan marcados.

Para finalizar, ¿Qué mensaje te gustaría
lanzarle a tus vecinos de Lepe?

–Que cuando vean a una persona con
discapacidad, pregunten antes de pre-
juzgar. Sé que es algo muy difícil, pero es
un ejercicio necesario. Por ejemplo, que
no pregunten si pueden ayudar antes de
observar si la ayuda es necesaria. 

Está claro que son gestos que se hacen
sin maldad, pero según el contexto pue-
den hacer daño porque se da por hecho
que no eres capaz de hacer algo y que ne-
cesitas de otras personas sí o sí, cuando
no es así. El que no me dejes a mí demos-
trar que puedo hacerlo, a mí particular-
mente me molesta. Como digo, sé que no
es algo que se haga con maldad alguna,
pero creo que deberíamos reflexionar
acerca de ello y mejorar mucho en ese as-
pecto. n

Un selfie para inmortalizar una noche entre amigos.

“Aunque a
veces resulte
difícil, creo que
habría que
hacer una
reflexión
acerca de los
prejuicios que
se tienen hacia
las personas
con alguna
discapacidad,
no dando por
hecho, por
ejemplo, que
no son capaces
de hacer algo”

Espacio patrocinado por DISLASA
GENTE EXCELENTE

Reconocimiento
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Inclusión Social___Colectivos en riesgo de vulnerabilidad

El renacer de Cruz Roja en Lepe
VUELCO___Tras un período de menor actividad, en el que incluso la presidencia de la asamblea local quedó vacante,
Cruz Roja de Lepe parece haber resurgido de sus propias cenizas y poco a poco comienza a engrosar la lista de
iniciativas y proyectos encaminados a construir una sociedad más justa e inclusiva, como el Proyecto Crece, que
tiene por objetivo actuar sobre la soledad no deseada que padecen ciertos colectivos en riesgo de exclusión social

Atender a personas en riesgo de exclusión social y concienciar e involucrar en esta tarea a la ciudadanía son algunas de las metas que persigue la asamblea local de Cruz Roja.

Punto Cero

La evolución que Cruz
Roja en Lepe ha teni-
do en los últimos me-
ses es destacable. Y es
que en junio de 2023

fue nombrada como presiden-
ta de la asamblea local Bella
Eva Prieto Santana, que cogió
las riendas de Cruz Roja en Le-
pe, entidad cuya presidencia
se encontraba vacante en
aquellos momentos.

Nacida en 1970, casada con
Cayetano Martín, con quien
tiene dos hijos, Jesús y Victo-
ria, Bella Eva lleva 32 años de-
dicada a la educación infantil
en el municipio, contribuyen-
do a la formación en la infan-
cia más temprana de varias
generaciones de leperos y le-
peras, además de estar vincu-
lada al movimiento Scout des-
de los 9 años, destacando que
ha sido Jefa de Grupo durante
más de 11 años, todo ello con
el firme propósito de educar
en valores para construir un
mundo mejor. 

A todo lo anterior se une su
vinculación con movimientos
socioculturales como el car-
naval o la cabalgata de Reyes,
la vida escolar a través de las
asociaciones de padres y ma-
dres de alumnos, siendo pre-
sidenta durante 8 años del
CEIP Alonso Barba, y colabo-
rando, además, con asocia-
ciones como ARO, Manos Uni-
das y múltiples actividades
benéficas y altruistas. “Tam-
bién he colaborado escribien-
do artículos para las publica-
ciones de los libros del 50 ani-
versario del colegio Alonso
Barba y de los 40 años de Es-
cultismo en Lepe. En febrero
de 2020, tuve el honor de ser
nombrada ‘Jiguera Mayor’ del
Carnaval de Los Valientes en
mi pueblo natal. En el año
2021, fui presentadora del car-
tel de las fiestas patronales de
San Roque y el 28 de Febrero
de 2023, día de Andalucía, fui
nombrada Hija predilecta, lo
que es para mí un honor”, nos

cuenta la presidenta de Cruz
Roja en Lepe, quien también
fue, en diciembre de 2023,
exaltadora de la Navidad en
San Juan del Puerto. 

Un perfil extraordinario,
con una dilatada trayectoria
sociocultural y de compromi-
so social, que llegó a los oídos
de la presidenta de la Cruz Ro-
ja de Huelva, quien, preocu-
pada por la situación de Cruz
Roja en Lepe, le propuso os-
tentar la presidencia. “Des-
pués de pensarlo unos meses,
me comprometí a trabajar pa-
ra seguir brindando apoyo y
asistencia a todos aquellos
que lo necesitan en la locali-
dad de Lepe”, explica nuestra
vecina, que apunta que su ob-
jetivo, como presidenta de la

asamblea local de Cruz Roja
es “fortalecer el trabajo en
equipo y promover la partici-
pación de voluntarios en las
labores de Cruz Roja en mi
pueblo, además de aumentar
la visibilidad de la institución.
Cruz Roja es una organización
implantada en todo el territo-
rio mundial. Somos volunta-
rios que atendemos a perso-
nas, y, por tanto, la meta es
mejorar la vida de esas perso-
nas, con especial atención a
quienes están en situación de
vulnerabilidad. Agradezco a
la ciudadanía su implicación,
al igual que a los socios y em-
presas, ya que gracias a ellos
todo esto es posible. Gracias
también al Ayuntamiento por
la disponibilidad y cedernos

unos espacios donde tenemos
ubicadas nuestras oficinas y
podemos realizar nuestras ac-
tividades, en la Avenida de
Huelva, número 23”. 

Como datos de interés, hay
que resaltar que Cruz Roja tie-
ne 160 años de historia y ha
ganado un Premio Nobel de la
Paz. Además, el pasado 28 de
febrero, día de Andalucía, re-
cibía la medalla de Andalucía
de los valores humanos. En
cuanto a la asamblea local,
cabe destacar que cuenta con
200 socios y 104 voluntarios.

PROYECTOS
Con la nueva presidenta, se
abría un nuevo capítulo para
Cruz Roja en nuestra locali-

dad. Un nuevo episodio mar-
cado por el objetivo innego-
ciable de mejorar nuestra so-
ciedad, llevando a cabo im-
portantes proyectos y progra-
mas, enfocados todos ellos en
la ayuda a los colectivos y per-
sonas con mayor riesgo de
vulnerabilidad. 

Acciones formativas, char-
las, campañas de sensibiliza-
ción y atención a colectivos
vulnerables son los focos de
actuación de la entidad lepe-
ra, destacando un precioso
programa llamado Proyecto
Crece, encaminado a erradi-
car la soledad no deseada en
colectivos en situación de vul-
nerabilidad. 

Se trata de un proyecto ex-
perimental, financiado por

los fondos Next Generation de
la Unión Europea, que trabaja
sobre todo con tres colectivos
susceptibles de padecer sole-
dad no deseada: personas
mayores, personas sin hogar o
que viven en condiciones de
hacinamiento, y mujeres víc-
tima de violencia de género.
“Este proyecto tiene varias lí-
neas de actuación, siendo
una de ellas el hacer un estu-
dio de población para ver, en-
tre otras cuestiones, cómo
perciben su situación de sole-
dad no deseada aquellas per-
sonas que la padecen y, por
otra parte, observar cuál es la
respuesta de la sociedad ante
esta problemática”, explica
Pepi Morais, técnico de inclu-
sión del Proyecto Crece.
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La presidenta de Cruz Roja en Lepe, Bella Eva Prieto Santana.

A través de esta iniciativa,
las 100 personas que partici-
pan en ella son atendidas tan-
to grupal como individual-
mente, además de tratar de
actuar con un enfoque comu-
nitario para involucrar a la so-
ciedad lepera. Así, se llevan a
cabo acciones formativas que
facilitan la inclusión y dismi-
nuyen la soledad, además de
actividades culturales y lúdi-
cas, las cuales posibilitan la
creación de lazos entre los
participantes. “Otra de las ac-
ciones que se realizan es el es-
tablecimiento de retos y me-
tas por parte de los usuarios,
que son guiados y acompaña-
dos por nuestros voluntarios
para ayudarlos en su conse-
cución”, apunta Morais, que
nos comenta, acerca de la so-
ledad no deseada, algo desga-
rrador: “Nadie reconoce que
siente o padece soledad. Y es
muy común que las personas
que la padecen, le resten im-
portancia o justifiquen su so-
ledad. Es algo que nos ha im-
pactado mucho”.

Con el objetivo de actuar

sobre la soledad no deseada,
pues es un foco y un multipli-
cador de la vulnerabilidad,
trabaja Cruz Roja en Lepe, con
el reto añadido de crear sensi-
bilidad al respecto y estable-
cer antenas comunitarias,
“personas capaces de detec-
tar esa vulnerabilidad para
ponerla sobre la mesa y aler-
tar, bien a Cruz Roja, bien a
los Servicios Sociales o a la
administración para poder
abordarla”, resalta Morais. 

Iniciativas como el Proyec-
to Crece, y el resto de las múl-
tiples acciones que Cruz Roja
en Lepe tiene en marcha, se
antojan totalmente necesa-
rias en nuestro municipio, en
el afán compartido de que
nuestra sociedad sea cada vez
más inclusiva y colaborativa.
Es por ello que el giro de 180º
que Cruz Roja Lepe ha dado
en los últimos meses es una
de las mejores noticias que
podíamos recibir, pues el éxi-
to de sus acciones será, en
buena medida, sinónimo de
poder seguir soñando con un
mundo más justo. Actuar y concienciar sobre la soledad no deseada, objetivos del Proyecto Crece.

Acción lúdica en el marco del Proyecto Crece.

Las charlas en colegios, fundamentales para la educación en valores.

Tejido Asociativo|



Una batalla que nunca cesa: Así
es el trabajo incesante de AFALE
OBJETIVOS___Desde su fundación en 2003, la entidad lepera trabaja a diario con enfermos de Alzheimer y otras
demencias, en su mayoría enfermedades neurodegenerativas sin cura, además de con los familiares

Usuarios participan de una actividad de estimulación sensorial y motriz.

Punto Cero

El Alzheimer es sin du-
da uno de los grandes
males de nuestro
tiempo. Y es que los
datos, tomando en

cuenta sólo el panorama na-
cional, son impactantes,
pues unas 800.000 personas
padecen la enfermedad de
Alzheimer en España, según
estimaciones de la Sociedad
Española de Neurología
(SEN). Según esta sociedad
científica, el Alzheimer con-
centra el 60% de los casos de
demencia y cerca del 30% de
los casos no están diagnosti-
cados. Unas cifras que, según
muchas de las investigacio-
nes actuales, establecen que
los casos de demencias, Alz-
heimer incluido, se multipli-
carán en las próximas tres dé-
cadas. A todo ello hay que su-
mar el aumento de diagnósti-
cos a edades cada vez más
tempranas.

Cerrar los ojos ante la evi-
dencia nunca es la solución a
un problema, y es por ello que
en el año 2003 nace en nues-
tra localidad la Asociación de
Familiares de Enfermos de
Alzheimer de Lepe y Entorno
(AFALE): “Al principio, los fa-
miliares están muy perdidos
y necesitan asesoramiento,
pautas de actuación a la hora
de tratar a los enfermos y sa-
ber cómo abordar sus necesi-
dades”, explica María Medi-
na, directora de AFALE. 

Siendo una enfermedad
neurodegenerativa sin cura,
la buena noticia es que con
tratamiento farmacológico y
con estimulación cognitiva,
de carácter no farmacológico,
“la enfermedad puede ralen-
tizarse. Muchas personas vie-
nen a AFALE en busca de tra-
tamiento de estimulación
cognitiva”, resalta María Me-
dina. Así, esta terapia se lleva
a cabo a través de actividades

como ejercicios de memoria,
cálculo, lenguaje, atención,
etc. Todo ello, lógicamente,
para estimular y trabajar la
mente, que es uno de los prin-
cipales antídotos contra el
Alzheimer y contra práctica-
mente todo tipo de demen-
cias en general.

En su inmensa mayoría, los
usuarios de AFALE son perso-
nas mayores de 65 años,
“aunque tenemos cada vez
más casos de demencias más
precoces, con personas que
rondan entre los 55 y los 58
años”, lamenta la directora
de la entidad. 

La nueva sede de AFALE se
encuentra en la Calle Mata-
lascañas, número 2, desde di-
ciembre de 2022, donde la
asociación tiene su centro de
día. Cabe destacar que desde
febrero de 2023, la entidad
también dispone, en el mis-
mo edificio, de una residen-
cia. “En la actualidad, tene-

mos 18 residentes, pero esta-
mos haciendo ampliaciones
para aumentar el número de
plazas a un total de 58”, expli-
ca María Medina. En cuanto
al centro de día, que consta
de 30 plazas, sus horarios
son, de lunes a viernes, de
08’30 a 16’30 horas, dispo-
niendo la asociación de un
servicio de transporte para
llevar y traer desde la sede
hasta sus domicilios a los
usuarios.

Con un total de 24 trabaja-
dores, especializados en dis-
tintas áreas, el día a día en la
asociación por momentos se
hace duro, pues hay que li-
diar en todo momento con
una enfermedad cruel, que
muestra cómo nuestros seres
queridos van perdiendo sus
recuerdos poco a poco, como
una vela que va consumiendo
su mecha. “Siempre intentas
que no te afecte, claro. Es in-
evitable establecer vínculos

afectivos con los usuarios,
pues son personas a las que
ves a diario, que se vuelven
muy dependientes y, en ese
sentido, es muy bonito traba-
jar por ayudarlos, satisfacien-
do sus necesidades y acom-
pañándolos en la etapa final
de sus vidas”, explica la di-
rectora de AFALE, quien,
cuando le preguntamos por el
punto en que se encuentra la
sociedad respecto a la con-
cienciación sobre el Alzhei-
mer y otras demencias, resal-
ta que “aunque queda mucho
por hacer, es cierto que desde
que empezamos hasta ahora,
se ha visto una gran evolu-
ción. Antes, por ejemplo, la
gente era muy reacia a venir a
este tipo de centros, era algo
que no se veía bien. Afortuna-
damente, en los últimos años
se ve como algo natural, ne-
cesario y beneficioso, y eso es
fruto del aumento en visibili-
zación y toma de conciencia

colectiva”.  
El valor de la labor que

AFALE realiza en Lepe, aten-
diendo además a enfermos y
familiares procedentes de lo-
calidades cercanas como
Ayamonte, La Redondela o
Cartaya, está fuera de toda
duda. Y es que su misión,
merced a los datos y estadísti-
cas de que se disponen, es y
va a seguir siendo fundamen-
tal, tanto en el tratamiento de
los enfermos como en el ase-
soramiento a familiares, que
a veces tienen que lidiar con
un compañero de viaje total-
mente desconocido llamado
Alzheimer. “Es por eso que
nuestras instalaciones están
abiertas a todo el que quiera
venir a conocerlas, recordan-
do que no sólo estamos para
ofrecer tratamiento a los en-
fermos, sino también para
trabajar con los familiares y
ayudarles en todo este proce-
so”, concluye María Medina.

Tejido Asociativo

DATOS Según la mayoría de los estudios recientes, en  las próximas 3 décadas se multiplicarán los casos de Alzheimer y otras demencias

María Medina, directora de AFALE.
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Gregorio Cabello: “Los sueños no se
cumplen, los sueños se entrenan”

Hay personas que llevan la superación
personal grabada en su ADN y Gregorio
Cabello Sosa es, sin duda, una de ellas.
Nacido el 17 de septiembre de 1979 y na-
tural de Coria del Río, Gregorio lleva más
de 15 años en nuestra localidad y es un
lepero más. De hecho, poca gente hay
más conocida en el pueblo que él. Y no es
para menos. A su simpatía natural, opti-
mismo vital y buen corazón, se unen un
compromiso social y un afán de supera-
ción personal, el de su ADN, que no co-
noce límites. Comprobamos in situ todas
estas características cuando, amable-
mente, nos atiende para contarnos su
experiencia vital.

Un accidente de coche en el año 2006,
mientras se dirigía a Chipiona, terminó
en catástrofe. El resultado, múltiples
fracturas, además del hígado dañado y
el primer condicionante importante de
su vida: amputación femoral de la pier-
na derecha. “La pierna izquierda me la
intentaron salvar y me llevé dos años y
dos meses en una cama acostado. De es-
te tiempo, estuve 7 meses en el hospital,
haciendo rehabilitación de brazos pero
sin la posibilidad de hacer la rehabilita-
ción en la pierna porque el dolor era in-
soportable. Las curas que me practica-
ban duraban más de dos  horas. Tras es-
te tiempo, y después de examinarme va-
rias veces, el doctor me dijo que había
que amputar también la pierna izquier-
da. Al preguntarme que cuándo me sen-
tía preparado para la operación, le dije
que cuanto antes. Y es que yo no podía
más con el dolor y tenía asumido que mi
nueva vida empezaba en ese momento”,
explica Gregorio.

A pesar de poner fin al pico de dolor,
ahora tocaba algo más difícil si cabe: so-
brevivir y tirar para adelante en un mun-
do totalmente nuevo. Un mundo en el
que sus piernas ya no estaban para ha-
cerle caminar. “Fueron momentos de
mucha ansiedad, tomando pastillas pa-
ra dormir, etc. Imagínate todas las cosas
que se te pasan por la cabeza porque es
algo totalmente nuevo y que te angustia,
te sientes muy perdido”, recuerda. 

Sin embargo, Gregorio reaccionó. Ha-

bía puesto bastante peso tanto en los
meses anteriores como en los posteriores
a su segunda amputación y llegó a pesar
100 kilos, cuando su peso habitual había
oscilado entre los 75-77: “Me apunté a un
gimnasio en Sevilla y cogí a un entrena-
dor personal, porque una vez decidido a
hacer algo con mi vida y a motivarme pa-
ra salir del agujero, te vienen muchas
preguntas. No sabes qué puede hacer, ni
cómo, una persona como tú”, nos cuen-
ta Gregorio. También se apuntó a pira-
güismo y comenzó a bajar rápidamente
de peso, a la vez que iba encontrando po-
co a poco su sitio perdido en el mundo.

Es en esa época cuando se compra
una casa en Lepe, “porque quería empe-
zar una nueva vida desde cero y ésta era
una zona que me encantaba. Quería se-
guir aprendiendo a manejarme con las
circunstancias que tenía y a alcanzar mi
autonomía. En esos momentos, por po-
ner un ejemplo, yo era totalmente de-
pendiente para bajarme o subirme al co-
che, algo que ahora mismo hago perfec-
tamente solo”, apunta.

En nuestra localidad, siguió haciendo
deporte, que ha sido siempre uno de sus
salvavidas. Se apuntó al gimnasio Euros-
port, que ahora regenta Jaime Ferrer, pe-
ro Gregorio quería más, por lo que ingre-

só en un club de atletismo de Sevilla y
fue ahí donde tuvo sus primeros contac-
tos con el atletismo adaptado: “Compré
una silla de ruedas de atletismo y entre-
naba en el polideportivo de Lepe. Al
principio, como es normal, no sabía ni
cómo darle a la rueda. Al principio, veía
vídeos de atletas y yo veía imposible ma-
nejar la silla como esa gente.  Pues a pe-
sar de eso, me dicen desde el club que
participe en una carrera, que se corría en
Bollullos y allá que fui. Me adelantó has-
ta el coche escoba, pero la corrí”, recuer-
da entre risas Gregorio. Sin embargo, en
lo que a superación personal se refiere,
esa carrera fue un primer puesto con me-
dalla de oro, pues fue lo que espoleó a
nuestro vecino a seguir entrenando y
manejar su silla de atletismo, hasta tal
punto que era un asiduo de medias ma-
ratones y maratones, llegando a hacer
“hasta 6 maratones en un año”, explica. 

Pero el esfuerzo de las maratones le
dañaba mucho las manos y Gregorio, de
nuevo, decidió cambiar de tercio: “Co-
mencé a hacer handbike y la primera ca-
rrera que corrí fue la media de Ayamon-
te. Luego, he corrido en muchas prue-
bas, incluso en la maratón de Berlín”, re-
memora. En Ayamonte, fue llegar y besar
el santo, pues ganó la prueba con una di-

ferencia más que holgada respecto al
resto de competidores. Sin embargo, no
sabía Gregorio que eso iba a cerrarle las
puertas de su participación en otras
pruebas: “En Ayamonte, un año me dije-
ron que no podía participar, porque el
año anterior había llegado mucho antes
que el resto de participantes. No le di im-
portancia hasta que en Huelva también
me dijeron que no. Es entonces cuando
me moví por redes sociales y mi escrito
se viralizó, hasta el punto que me llama-
ron medios de comunicación, incluso de
rango nacional, y la concejala de Depor-
tes del Ayuntamiento de Huelva habló
conmigo, comunicándome que podía
correr la prueba, que finalmente gané,
aunque a costa de cargarme la rueda de
la bici”, explica nuestro MVP.

Tras el atletismo y el ciclismo, comen-
zó a jugar al baloncesto en silla de rue-
das. Aprovechando una temporada en la
que residió de forma temporal en Sevilla,
ingresó en el Club Vistazul de Dos Her-
manas, que jugaba en Primera Nacional,
con lo que vivió la experiencia de enfren-
tarse a equipos de todos los puntos car-
dinales de España. 

Tras su regreso a Lepe, le dio por el
boxeo, aunque  nos confiesa que ahora
está “algo parado, pues me operé de una
hernia inguinal, pero ya estoy buscando
algo que me motive”. Nombrado mejor
deportista de Lepe en el año 2018, Grego-
rio tiene energía para todo y es una per-
sona totalmente autosuficiente, como él
recalca en varias ocasiones: “Cojo moto,
coche, también he cogido motos de
agua, etc.”. Hasta hizo el Camino de San-
tiago, a través de una ruta, la del Camino
Francés, de más 700 kilómetros. 

Como es de obligado cumplimiento
en esta sección, le pedimos a nuestro
MVP que finalice con un mensaje para
todo el pueblo de Lepe: “La vida es com-
plicada para el que tiene piernas y para
el que no. Yo siempre digo que hay gente
que tiene piernas pero no sabe cómo
usarlas. La cabeza hay que tenerla ocu-
pada siempre y el deporte es algo con in-
contables beneficios tanto a nivel físico
como a nivel mental”.

En la imagen de la izquierda, nuestro MVP posa ante la cámara. A la derecha, podemos verlo en una prueba ciclista.

“Al margen del
deporte, una de

mis metas es
tratar de

conseguir una
mayor

concienciación
en lo que a la

accesibilidad y
supresión de

barreras
arquitectónicas
se refiere. Es por

eso que en un
momento dado
me interesé por
la política local y
es este mismo

compromiso por
el que soy

miembro de la
junta directiva

de ADIFLE”

Nuestro MVP de Abril es Gregorio Cabello Sosa, persona de sobra conocida en Lepe y que ha practicado un sinfín de deportes
con sus sillas de ruedas adaptadas, siempre en pos de la superación personal y con un optimismo vital totalmente inspirador
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Reconocimiento a nuestro deportista más valorado

MVP
Espacio patrocinado por ONUBA OUTLET
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PUNTO CERO

E l pasado 9 de abril se inaugura-
ba el nuevo proyecto de la canti-
na del Polideportivo Cortés Me-
dina. Con el nombre de Cantina

Sport Bar, echaba a andar una nueva eta-
pa de éste, por todos conocido, estableci-
miento de Lepe. Tras resultar adjudicata-
rios en el proceso de licitación, las rien-
das de la cantina del polideportivo las to-
man Manuel Martín González y su espo-
sa, María Carrasco Martín.

Estos nombres son, sin duda, sinóni-
mo de éxito, pues quién no conoce en Le-
pe a Manuel, gerente del Albero Gastro-
bar (situado en el Paseo El Corchuelo,
número 6) y un habitual de concursos de
cocina. El crecimiento personal y empre-
sarial han jugado, sin duda, un papel
crucial en lanzarse a la piscina del pro-
yecto de la cantina, aunque no han sido
los únicos motivos: “También hay detrás
un factor emocional. Yo llevo muchos
años vinculado al deporte, soy directivo
del San Roque de Lepe y desde siempre
he colaborado con las categorías inferio-
res. Mi mujer está muy vinculada con el
balonmano y nos llamaba la atención la
cantina del polideportivo”, explica Mar-
tín González.

El Albero Gastrobar, servicios de cate-
ring, concursos de cocina y, ahora, la
Cantina Sport Bar. Son muchos los fren-
tes abiertos que tiene Manuel, por lo que
nos preguntamos cómo va a hacerlo: “Lo
primero de todo es que sarna con gusto
no pica y a mí me encanta la hostelería.
Luego, es evidente que hay que trabajar
mucho y organizarse muy bien. En la
cantina nos vamos turnando mi mujer y
yo, y lo iremos compaginando con todo
lo demás”.

En cuanto a sus servicios, la Cantina
Sport Bar abre desde por la mañana para
dar desayunos hasta las 12’30 horas
aproximadamente, “tanto para la gente
que vaya a hacer deporte como para la
gente que vive por la zona o que está es-
perando para su cita médica en el centro
de salud, que está al lado. Recibimos con
los brazos abiertos a todo el que quiera
venir”, apunta Manuel, que explica que,
igualmente, se ofrece servicio de “me-
riendas por las tardes, además de algo
de dulce y chucherías, haciendo las ve-
ces de quiosco. También tendremos algo
de comida, algunos montaditos, tapas

frías, etc. Algún fin de semana que otro,
cuando haya campeonatos o partidos,
haremos un arrocito o algún guiso ca-
liente. También hemos puesto una má-
quina para montar perritos calientes,
hay una plancha y queremos poner frei-
dora. 

En definitiva, queremos ir potencian-
do poco a poco el tema de la comida por-
que es cierto que muchas personas que
venían, especialmente en campeonatos
y demás, lo demandaban”.

Con el reto de darle un vuelco a la can-
tina y hacerla un lugar aún más emble-
mático para los leperos, deportistas o
no, Manuel y María han arrancado un
proyecto que requiere de mucho trabajo.
Pero con ilusión, todo se hace más lleva-
dero, y a los dos emprendedores, ilusión
no les falta: “Estamos muy motivados y
nos están llegando muchos mensajes
que nos hacen sentir muy orgullosos.
Mucha gente nos dice que es una alegría

Giro de timón de la cantina del
Polideportivo Cortés Medina

Fotografía del día de la inauguración de la Cantina Sport Bar.

Hostelería  |
INAUGURACIÓN Abrió sus puertas el pasado 9 de abril con el nombre de Cantina Sport Bar

EMPRENDEDORES___María Carrasco Martín y su marido, Manuel Martín González, gerente del Albero Gastrobar, se
hacen con las riendas de este emblemático local, que abre sus puertas con la firme intención de convertirse en un
agradable lugar de encuentro para los leperos, ofreciendo bebidas, desayunos, meriendas y algo de tapeo

que hayamos cogido la cantina, que co-
nocen nuestro trabajo y que no dudan de
que se le va a dar un vuelco. También
preguntan por la oferta de comida, pero
como digo, con ese tema iremos poco a
poco, aunque ilusiona mucho que la
gente confíe en ti”.

Para finalizar, Manuel y María quieren
“invitar a toda la gente de Lepe y alrede-
dores que viene a hacer deporte al poli-
deportivo, o a las personas que quieran
venir a visitarnos, a que descubran la
cantina, que los esperamos con los bra-
zos abiertos. Queremos que esta sea su
casa, la casa del deporte, donde viendo
fútbol, balonmano, baloncesto o el de-
porte que sea, puedas estar tomándote
tu refresco o tu cervecita, debatiendo so-
bre los partidos que ves. También en
desayunos y meriendas queremos que
todo el mundo se sienta como en casa.
Para eso intentaremos nosotros darle ese
toque diferente”. n El establecimiento ha arrancado con una notable afluencia de público.
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Deportes  |

PLANIFICACIÓN El equipo ya busca patrocinadores para la próxima campaña TRADICIONES Patrimonio etnológico

Punto Cero
El Club Balonmano Lepe ju-
venil se codeará el próximo
año con los mejores equipos
de Andalucía. Los nuestros
llegaban a la final four por el
ascenso después de superar
en cuartos de final al Roque-
tas y en la semifinal tocaba ju-
gar contra Cablevisión ARS
Naranjas de Palma del Río.

Desde el principio, el
equipo salió muy concentra-
do y desplegó un gran juego
para irse al descanso ganan-
do 13-20. Durante la segunda
parte, el conjunto lepero tiró
de rotaciones para llegar con
oxígeno a la gran final, termi-
nando el partido con un  re-
sultado de 25-32 y llevándose
Jesús Santana el MVP del en-
cuentro tras marcar 9 goles y
hacer una aún mejor actua-
ción en defensa.

En la gran final esperaba
el Trops Málaga, filial de uno
de los mejores clubes de An-
dalucía en sección masculi-
na. Jugando en casa, con un
pabellón con enorme afluen-
cia de público que animó a los

Distintos centros escolares de
nuestro municipio acogieron,
entre el 15 y el 18 de abril, di-
versas charlas en torno al arte
milenario de la cetrería, una
actividad catalogada como
Bien de Interés Cultural, de
carácter etnológico, por la
Junta de Andalucía, e igual-
mente considerada por la
ONU como Patrimonio Cultu-
ral Inmaterial de la Humani-
dad. 

Tras cuatro días de charlas,
los escolares pudieron disfru-

tar, el viernes 19, de una gran
exhibición en el antiguo cam-
po de fútbol de nuestra locali-
dad. Cabe destacar que a car-
go de esta iniciativa, promo-
vida por el Área de Bienestar
del Ayuntamiento de Lepe,
estuvieron Manuel Diego Pa-
reja-Obregón, presidente de
la Asociación Española de Ce-
trería, y el cetrero José David
Rubio, resaltando también la
participación de Salim Al Hu-
meidy, un prestigioso cetrero
de Catar, así como otros cetre-
ros colaboradores.

El teniente de Alcalde dele-
gado de Presidencia, Adolfo
Verano, junto al teniente de
Alcalde de Medio Ambiente,
Bibiano Oria, y otros miem-
bros del Equipo de Gobierno,
acompañaron a los organiza-
dores durante la exhibición.

leperos hasta la extenuación,
los nuestros hicieron una pri-
mera parte espectacular para
marcharse al descanso con
una ventaja de 3 goles. En la
segunda parte, el equipo ma-
lagueño tiró de experiencia y
logró empatar en los últimos
segundos, llevando el partido
a prórroga con un 23-23. Du-
rante la prórroga, el cansan-
cio y los nervios de los leperos
se hicieron presentes y fueron

los malagueños los que se
adueñaron del partido, sien-
do el resultado final de 29-27.
Pelea hasta el final, subcam-
peones con orgullo y el pre-
mio del ascenso fueron algu-
nas de las recompensas. 

“El trabajo de estos chicos
ha sido espectacular durante
toda la temporada y su etapa
formativa, no destacando so-
lo por sus méritos deportivos
sino también por su respeto,

alegría y compromiso en el
equipo”, declaraba la coordi-
nadora del club, Cristina Al-
varado García

Cabe destacar que una vez
conseguido el ascenso, el
club ya está en busca de pa-
trocinadores que quieran co-
laborar con el proyecto de sa-
lir en liga División de Honor
andaluza y que sus marcas se
muevan ligadas al club por
toda Andalucía.

El plantel, posando en formación y con sus medallas.

Los escalafones inferiores, un tesoro para el baloncesto lepero.

El juvenil del Club Balonmano
Lepe sube a División de Honor

Escolares leperos
se aproximan al
mundo cetrero

FINAL FOUR___La fase final del playoff se jugó en el Pabellón Sur de nuestra
localidad, logrando los leperos el ascenso al terminar como subcampeones

Los jóvenes pudieron
disfrutar de charlas en
los colegios y una
exhibición en el antiguo
campo de fútbol

BALONCESTO Celebración

El CB Lepe Alius sopla velas
24 ABRIL 2024 | El Club de Baloncesto Lepe Alius, dentro de las co-
nemoraciones de su 30 aniversario, disputaba un partido
amistoso el pasado 7 de abril en el Polideportivo Municipal. Un
encuentro que reunió tanto a los veteranos como a la cantera.
Y es que durante la jornada, también se llevaba a cabo el acto
de presentación de toda la cantera, que contó con la participa-
ción de más de 250 jugadores, así como la de los numerosos pa-
trocinadores que colaboran con el club. 

Nuestros jóvenes, celebrando el ascenso.
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Punto Cero
Jóvenes menores de 30 años
participantes en los Progra-
mas de Empleo y Formación
‘El Enebro’ y ‘El Soplete’, que
se han venido desarrollando
en el CEFO de Islantilla du-
rante los últimos doce meses,
protagonizaban el pasado 11
de abril una jornada de cierre
de sendas acciones formati-
vas.

El día comenzaba con una
visita guiada a las principales
actuaciones que se han lleva-
do a cabo en espacios tan di-
versos como el Parque ‘El Ca-
maleón’, el paseo marítimo o
el entorno del propio centro

de formación, integrado en el
Área de Formación y Empleo
de la Mancomunidad de Is-
lantilla. 

Los dos Programas de Em-
pleo y Formación, que han
contado con una subvención
de 800.430 euros obtenida a
través de Delegación Territo-
rial de Empresa, Empleo y
Trabajo Autónomo, han pre-
parado al alumnado durante
todo un año en labores de jar-
dinería y de soldadura, perci-
biendo paralelamente una re-
tribución equivalente al Sala-
rio Mínimo Interprofesional.

Durante esta jornada, los
asistentes han contado tam-

bién con la presencia de res-
ponsables institucionales de
la Mancomunidad de Islanti-
lla, destacando las de la Vice-
presidenta de la Mancomuni-
dad de Islantilla y Teniente de
Alcalde de Lepe, Mariana
Otero, y el Primer Teniente de
Alcalde de Isla Cristina y de-
legado del Consistorio isleño
en la Mancomunidad de Is-
lantilla, Francisco Zamudio,
quienes han felicitado a la to-
talidad del alumnado, coinci-
diendo en transmitir que “a
partir de ahora, con vuestras
actuaciones en este enclave,
siempre vais a llevar un troci-
to de Islantilla con vosotros”.

Francisco Zamudio y Mariana Otero, en el acto de clausura de las acciones formativas.

El CEFO clausura con gran éxito
los  Programas de Formación y
Empleo ‘El enebro’ y ‘El Soplete’
JORNADA FINAL Mancomunidad organiza una visita a
espacios de actuación de ambas acciones formativas en
el Parque ‘El Camaléon’ y el paseo marítimo, así como un
acto de clausura para el alumnado participante
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